

Die Fraktion Die Linke. Die Partei

Kreis Warendorf

Herrn Landrat Dr. Olaf Gericke

per Email

Die PARTEI
FRAKTION
im Kreistag Warendorf

DIE LINKE.

Naturschutz, Die Fraktion für Rechtsstaat, Arbeit, Kultur, Tierschutz, Integrations- und Diversitätspolitik & Die Fraktion für Rechtsstaat, Arbeit, Kultur, Tierschutz, Integrations- und Diversitätspolitik

Der Vorsitzende

05.03.2025

Antrag an den Kreis Warendorf

zur Beratung und Beschlussfassung in den zuständigen Gremien.

Sehr geehrter Herr Landrat,

Die FRAKTION DIE LINKE. Die PARTEI stellt zur Beratung und Beschlussfassung im Kreisausschuss und zur abschließenden Entscheidung im Kreistag folgenden Antrag:

Die Gesellschaft für Wirtschaftsförderung wird aufgefordert, ein Programm zur Förderung von Bürgergenossenschaften vor allem zum Zwecke des Wohnungsbaus aufzulegen.

Das Programm soll folgende Maßnahmen enthalten:

- Die GfW stellt umfassende Informationen und einen Katalog der Fördermöglichkeiten zur Gründung von Bürgergenossenschaften zusammen. Besonderer Schwerpunkt liegt auf der Gründung von Wohnungsbaugenossenschaften. Diese Informationen sollen dann über eine Website und auch durch Druckerzeugnisse zugänglich sein.
- Die GfW entwickelt ein Beratungs- und Begleitungskonzept für die Gründung von Bürgergenossenschaften. Dieses Konzept soll auch Informationsveranstaltungen und Grundlagenseminare für Interessierte, allgemeine Öffentlichkeitsarbeit und zielgerichtete Einzelberatung umfassen. Für die Umsetzung des Konzeptes soll die GfW Fördermittel einwerben.

Begründung:

Die Entwicklung auf dem Wohnungsmarkt verschärft sich seit Jahren. Der Zubau von Wohnraum hinkt weit hinter dem Bedarf hinterher. Zudem wird oftmals am eigentlichen Bedarf an preiswertem Wohnraum vorbei gebaut. Eine Möglichkeit, aus der Eigeninitiative von Bürgerinnen und Bürgern sicheren Wohnraum zu schaffen, ist die Gründung kleiner Wohnungsbaugenossenschaften. Ein uns Bekanntes Beispiel ist ein Mehrgenerationenprojekt im Baugebiet In de Brinke in Warendorf. Die Anregung und Förderung von solchen Bürgergenossenschaften ist unserer Meinung nach ein wichtiger Baustein, um die Wohnungskrise kreativ anzugehen.

Mit freundlichen Grüßen



Stephan Schulte